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看E报。

已开超过3个账户的怎么办？

在中登公司的通知中指出：“对于2016年10月15日前
自然人及普通机构投资者已开立的3户以上（不含3户）同类
证券账户，符合实名制开立及使用管理要求，且确有实际使
用需要的，投资者本人可以继续使用。对于长期不使用的3
户以上多开账户，我公司将依规纳入休眠账户管理。”

也就是说，新规实施了“新老划断”。已有3个以上账
户的，2016年10月15日以后就不能在开立新的账户，多
余的也不用注销；而对于新股民，以后就只能最多开立3
个账户了。

某80后股民小王对记者表示，他已经开了14个账户。
“其实，不是要用那么多账户，而是好多券商都在搞

开户送红包、送购物卡之类的活动，于是就将开户当成抢
红包了。”

事实上，自从实行一人多户政策后，券商在拉客户方
面可谓不遗余力。如银河证券就曾经搞了开户送某电商购
物卡的活动，在完成开户的基础上再进行一次股票交易可
获得100积分，可以兑换电商购物卡。今年8月，通过某电商
钱包开通长城证券账户，可获得18元现金红包等。

下调至“一人3户”影响打新股吗？

根据今年起适用的“新版IPO”制度，打新与投资者有
几个账户并没有关系，仅与市值有关。

根据新规，同一投资者参与网上申购的，若用多个账
户申购同一只新股， 以第一笔申购为有效申购。 也就是
说，有再多的账户，也只能用其中一个进行申购。不过持
有市值按多个账户的市值合并计算。 融资融券客户也按
其信用账户的市值合并计算。

其中需要注意的是，对于申购沪市新股，投资者持有
的多个账户中，只要选择任意一个账户即可进行申购；而
申购深市新股， 投资者必须使用一个有深市市值的证券
账户才可进行申购。

举个例子：投资者小明在A、B两个证券公司分别开了
沪市和深市账户，其中用A券商的账户买了沪市的股票，在
B券商的账户买了深市的股票。那么按照新规，小明可以选
择任一券商的账户申购沪市的新股， 但只能用B来申购深
市的新股，因为小明在A券商的深市账户中没有市值。

15日起，每人只能开3个A股账户！
股市也玩“限购”？到底几个意思?

联讯证券副总裁曹卫东认为，证
券账户数量上限从20户调整到3户对
现有投资看影响不大， 在经历了去年
的大起大落之后， 更多的投资者将趋
于理性。 对互联网金融以引流为特色
的券商有一定影响。 原先20个普通账
户政策， 目的是使得投资者有一个更
开放多选的开户环境， 让不同风格券
商有了更多机会向所有客户展示自己
的服务能力。

经过一段实践后，对于一个投资
者来讲，三个账户完全够用了。此政
策对市场趋势的变化影响不大。

间接降低市场投机氛围
国融证券财富中心总经理吴煊

表示， 个人认为从之前20个账号到3
个账号，应该是对之前引起券商过度
竞争的一种政策调整，引发2015年股
市剧烈波动的主要原因在于过度使
用杠杆，而目前此举将会减轻券商经
营压力，间接降低市场投机氛围。

或促进券商拼服务
深圳前海开源基金执行总经理

杨德龙指出，新规定的出台，理论上
会加大券商行业的竞争，对券商形成
不利影响。但是考虑到有三个以上账
户的客户是非常少的，所以对券商的
实际影响也很小。

新政策的推出， 同时也会有一些
正面的影响。账户的减少，提升了客户
的集中度，减少了行业的核心竞争。券
商要留住客户，就需要更好的服务，给
客户提供更多的资源和帮助。

会加剧券商佣金竞争
西南证券首席研究员张刚认为，

此举加剧了证券行业在经纪业务上
佣金的竞争，投资者则可以在不转户
的情况下，选择佣金最低的券商进行
二级市场交易，但新股申购只能选择
一家券商。

表面上看，中登公司开始限制一
码通下的账户数量，但对于普通投资
者影响不大。在新股申购环节，原本
就限制只能在一家券商进行。多账户
持有者实际利用意义不大，在被当做
休眠账户的管理下被迫缩减持有账
户数量。此举将对证券行业经纪业务
的竞争有所缓解，对市场资金的影响
不大。

■来源：枕头财经、第一财经资讯

股市账户也要限购了吗？

自1998年以来，为了防止个人证券被盗卖，证监
会规定一人只能选择一家证券公司作为证券买卖的
唯一受托人，也就是只能开立一个证券账户。去年4月
12日，中国证券登记结算公司决定，自2015年4月13
日起放开“一人一户”，允许自然人投资者根据实际需
要，开立20个A股账户及场内封闭式基金账户。

放开“一人一户”限制后，一时间，不少券商营业
部一度出现排队开户的场面。中国结算证书系统甚至
因开户人数激增出现“拥堵”，众多券商开户无法正常
出单。但政策实施一年多，从数据来看，多开3户以上
的投资者仅占同期新开户投资者的2.6%， 而且对账
户使用率明显偏低，导致空置率高，浪费技术系统资
源。另一方面，一位券商营业部工作人员告诉记者，多
余的账户也有可能被用来做一些违法违规的操作。

因此，有券商人士认为，将“一人20户”下调至
“一人3户”谈不上股市限购，这仅仅是一次基于实际
需求的调整。

专家解读

对市场趋势变化
影响不大

10月14日， 中国证券登记结算
有限公司（简称“中登公司”）盘后丢
出了一枚重磅炸弹： 将一个投资者
开立证券账户数量上限，从20户调
整为3户，新规自10月15日起实施。
消息一出炸开了锅， 还在拼命拉客
户的券商已哭晕在地？业界表示，每
个投资者证券账户上限下调为3个
以后， 投资者开立多个账户的便利
性将大为受限， 这对以低佣战略制
胜的互联网券商无疑是沉重打击。

对小散来说， 这意味着对股市
进行“限购”吗？多出来的户头怎么
办？今后打新股会不会受到影响呢？

1

2

3


